

# 令和4年 第6回定例会 傍聴者アンケート集計結果

定例会アンケートにご協力いただきありがとうございました。

皆様のご意見を議会活動に反映するよう努めます。

アンケート結果は、ホームページにも掲載しております。



◀他のご意見等は  
こちらから



アンケート回収日	傍聴者数	回答者数	回収率
11/30~12/14	30人	25人	83.33%

**意見**

**回答**

## 町議会を傍聴して気づいた点、ご意見をいただきました

議員の町側からの答弁（具体的でないもの多い）に対して、再質問は有効と思った。もっと町長など、トップが答えるべきだと思った。

議会も町長の答弁を多くするように要望しています。また、町長の答弁を引き出すような質問を行うことを心がけます。

町側の答弁は、いつも「できない、やらない」が多く感じます。議員質問の背景を踏まえて、どうすればいいのか、どこまでならいいのか、どのくらいのコスト、期間ならいいのか、前向きな答弁を期待します。やらない、できないの答弁には、何でやらない、できないという理由を補足しないと町民は理解できないと思います。

「やらない、できない」という町の答弁に対して、質問の中で、町民の皆さんに伝わるように質問するようにいたします。

県や他市の意向を気にしながらで、町独自の理念や行動が見えない。課長様方の言葉、町長の言葉はもっともと思える無難さがあり、どこか不自由な印象を受ける。

町独自の理念や行動が皆さんに伝わるように質問の向上に努めます。

議会を傍聴していていつも思うことですが、議場はダークスーツ一色ですね。議員に1人、議会事務局に1人の2人の女性がおられるだけです。女性の議員を増やしていくのは町民（有権者）の責任でしょうか。町職員幹部に女性がいないのは行政の責任だと思います。職員の中には優秀な女性がおられると思います。那須町も早く「おっさん社会」から抜け出して欲しいと思います。

議会も、女性議員や女性幹部職員の少なさは感じておりますが、執行部では女性幹部職員が増えてきておりますので、今後は改善されるものと思います。

時間配分を要検討願います。事前説明に時間を要し、質問を全てできていない議員さんがいる。町からの回答を聞きたいこともあり残念に思う。

事前説明に時間を要していることは反省し、改善していきます。

## 町議会全般について、ご意見をいただきました

いつも活動ありがとうございます。各議員の方々の活動をもっと発信して町民に近い問題の解決を目指していることをアピールした方が、町政に興味をもていただけるのでは。町、議会議員各々の考え、活動をアピール、理解度を増やさないとはいけません。（アピールが上手くない気がします）

町民の皆さんに活動が理解されるように工夫していきます。

これまで通りではなく、若い人を元気づけられるような、積極的で視野の広い議会・議員活動を望む。

積極的な議員活動を心掛けていますが、若い人の意見を聞いて、元気づけられるよう更なる取り組みを進めます。

陳情など上程、相談を議会議員にお願いする流れをわかりやすくしてもらえませんか。町民の声をすくい上げる場合、意見があってもどう相談していいかわからないという声も多く聞きます。

議会だより等で、陳情や相談の方法をお伝えしたいと思います。なお、議員個人への相談は歓迎しておりますのでぜひご相談ください。誰に相談していいかわからない場合は議会事務局へ気軽にお問合せください。

観光行政に関して、行き届いているとは考えられない。感じられない。

観光関係にはかなり力を入れておりますが、新たな取り組み等を提言できるよう調査研究していきます。